
罗马书查经 （2c）：完全降服耶稣基督福音的人 
经文：罗马书 1:14-16 
 
三、无惧於对福音的抗拒 
 
这是第三件事情，保罗对於福音的抗拒一点都不担心。对於主耶稣基督福音的抗拒有很多，在第 16 节
他说：“我不以福音为耻。” 他对福音一点也不担心。现在有许多理由使他可能会胆怯，有许多理由他
可能受到胁迫，有许多理由他可能会以福音为耻。 
 
因为，第一，主耶稣基督的福音是跟一个被钉十字架贫穷的犹太木匠连在一起。你能想像保罗去到罗
马，这个帝国的首都，罗马有她的权势，有她的威势，有她的军队，说：“我要告诉你一个犹太人的事
蹟” 吗？罗马人对犹太人没有什么好感，尤其不是一个他们所欣赏的伟大哲学家之类的人，而是一个
被钉十字架的木匠，谁会承认一个钉十字架的犹太人呢？罗马是如此一个高傲的城市，他们攻克了犹
大地。福音来自耶路撒冷，而不是出自罗马。凭什么要罗马人听来自一个被征服地区的事情。 
 
还有，当时基督徒并不是什么杰出人物，保罗写信给哥林多教会时必须说：“弟兄们，可见你们蒙召，
按著肉体有智慧的不多，有能力的不多，有尊贵的也不多。” （哥林多前书 1:26）。他们没有很多人
是哲学家，他们没有很多人是将军，他们没有很多有钱人，基督徒在当时是世界上渣滓。就连保罗他
自己去到罗马，也是以囚犯的身份去到罗马。然而，他并没有把脸藏起来羞于见人。当时罗马是以大
哲学家见称，谁会去理会一个从死里复活的犹太人的故事呢？但保罗却为主耶稣基督大放胆量。 
 
现在我要问一个问题，你是否以福音为耻？你是否以把圣经放在办公桌上为耻？你是否以在自助餐厅
中低头谢饭祷告为耻？你是否以邀请人来到耶稣基督面前为耻？我说，你是否以为你而死的那位为
耻？你说，“牧师，我只是不要故意叫别人注意到我的信仰。” 
 
我说过一个故事，有一个小孩养了一只狗，有人问他这是什么狗？小孩子说：“这是一只警犬，很凶猛
的狗。” 这个人说：“牠看起来不像警犬。” 小孩子说：“牠是属於祕密单位。” 我相信许多基督徒是在
所谓的祕密单位。我们本应该对我们的主和救主耶稣基督非常开放非常放胆，谁知竟会以福音为耻？ 
 
你知道目前全世界约有六十几亿人活著，全世界历史上曾活过的人也有六十几亿人，但在这六十亿曾
活在地上的人，只有极少数极少数的人曾经留下任何的印记。我说到科学家、哲学家、统治者、军事
家，只有极少数人留下任何可见的影响。但有一个名字，超乎万名之上的名字，留下不可磨灭的影
响，那就是耶稣这个名字，我现在所告诉你们的。请听我说，就在此一时刻，世界上有极多的人，几
十亿人，留意祂的道，寻求行祂的旨意，这个名字，这个超乎万名之上的名。难道你以耶稣基督为
耻？保罗不以福音的中心人物为耻。 
 
我要告诉你保罗也不以福音的目的为耻，请看第 16 节：“我不以福音为耻，这福音本是上帝的大能，
要救一切相信的。” 再没有比分享耶稣基督的福音更加要紧的工作。让银行去处理金融的问题，让中
央银行去管理利率的问题，让艺人歌星去管娱乐的事情，让军事家去想怎样处理国防的问题，让政治
家去讨论治理的问题，让教育家去讨论教育的问题，但让我们基督徒把耶稣基督的福音传出去。这世
界上的社会改造者试图把社会搞在一起。我看今天的报纸，我在想，这些人怎么搞的，怎么会如此愚
昧，他们试著尝试各种办法想要拯救文明。福音的目的不是要去拯救文明免于触礁，福音的目的是要
从已经触礁的文明中拯救人出来，这是福音的全部目的。耶稣到世上来不是要做个社会改造者，路加
福音 19:10 说：“因为人子来（人子就是耶稣的自称），为要寻找拯救失丧的人。” 
 
你想想看，有各种失丧的情况。失去你的健康，失去你的财富，失去你的朋友，失去你所爱的人，都
是不幸的事情，但若失去你的灵魂将是更大的悲剧。“人若赚得全世界，赔上自己的生命，有什么益处
呢？人还能拿什么换生命呢？” 因此，朋友，请听我说，当福音的大能是今天唯一能帮助这世界的东
西，我们怎么可以以福音为耻。今天唯一能使娼妓纯洁是这福音，能使酒鬼不再醉酒唯有这福音，能



使背缪者正直唯有这福音，能使奸淫者纯洁唯有这福音，唯有这福音能使家庭稳固，拯救灭亡者，照
顾有病者，关怀濒死者，把人从罪恶和深坑中救出来。没有耶稣基督的福音，人类就没有希望。 
 
保罗说：“我不以福音为耻。” 我不以福音的中心人物为耻，这人乃是耶稣基督；我不以福音的目的为
耻，其目的是要使人得救；接著他说，我不以福音的大能为耻，请看第 16 节：“这福音本是上帝的大
能。” 大能这个字的希腊文乃是英文的 dynamite'炸药'或'能量'的意思。这世界充满了各种能量，我们
听太多有关像原子能之类的东西，但假定你拿一颗原子弹放在你的衣服里面，引爆它，你将被炸得屍
骨无存，但这仍然无法把罪从你心中拿走。只有一种能力，就是福音的大能，可以使你清洁，比雪更
白，这是难以置信的能力。 
 
当你接受耶稣时，就有一种大能，进入你的心中。我为耶稣而活已经快四十年，从我十九岁开始，我
要告诉你，若不是这个大能，这个能量在我心中，我根本无法坚持下去。 
 
现在，请听，保罗不仅仅不以福音的中心人物为耻，这人乃是耶稣基督；他不仅仅不以福音的目的为
耻，其目的是要使人得救；不仅仅他不以福音的大能为耻，是本乎恩因著信而改变人；他也不以福音
的计划为耻，请看，“要救一切相信的。” 就是这样，就是这个计划。你说：“这太简单了。” 不错，这
是简单而荣耀，也是荣耀的简单，“要救一切相信的。” 你应该高兴福音的计划不是说，想要得救的人
要读多少章圣经！因为有的人没有圣经可读，有的人不会读。你应该高兴福音的计划不是说，想要得
救的人绕教堂几圈！你说，这真是简单不过的了。但有些人不能走。或者说，任何想要得救的人奉献
一万元！这跟永远的救恩比起来，实在太便宜了。不错，但有些人没有一万元。但是，在圣经中有这
个'一切'，“叫一切相信的” ，这就是了，这就是福音的计划。 
 
人总是想告诉你，你必须在相信之外还要…。有人说，你必须相信还要受洗。哦，朋友，你可以把洗
礼弄进来，却把救恩弄出去。意思是，这样一来，在沙漠中就没有人能得救，这样一来，在飞机上就
没有人能得救，在潜水艇里面就没有人能得救，虽然四周都有水。还有，独自一个的人不能得救，因
为没有人给他施洗。你看见这是多么愚蠢的想法吗？朋友，我相信洗礼的重要性，但不管水有多少，
一小匙的水或一大缸的水，都不能取走罪。上帝简单奇妙荣耀的计划是这样，任何人在任何地方在任
何时候，只要从心里说，“主耶稣，求祢进入我心，求祢救我！” 祂必救他！保罗不以福音的计划为
耻，福音要救一切相信的。先是犹太人，后是希腊人。 
 
有一个传道人说：“福音是如此简单，如此方便到手，你可以把一个人放在一个古墓里面，上面只有一
个小孔，只要在小洞中轻声告诉他说他如何可以得救，他在那个古墓里面也可以得救。” 我喜欢这个
人的说法。 
 
保罗说，你想知道是什么激励我吗？你想知道是什么使我勇往向前吗？三个'我'：“我都欠他们的债，
我情愿尽本份，我不以福音为耻。” 我对福音的义务忠心，我对福音的机会尽心，并且我对福音的敌
挡不担心。我不以基督的福音为耻，你呢？ 
 
思考问题： 
1. 为什么人会以福音为耻？你敢承认你是个基督徒吗？你敢在公众前作谢饭祷告吗？ 
2. （第 16 节）福音是什么？（它的中心人物、它的能力、它的目的、它的方法） 
3. 福音的大能在你的生命中如何发挥出大能（爆炸），改变了你的生命与生活？ 
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